

FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES

ACTA DEL CONSEJO ASESOR No 01-2001

01 de febrero del 2001



Acta de la Sesión Ordinaria No.01-2001 del Consejo Asesor de la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad de Costa Rica, realizada el 01 de febrero del 2001, a las 2:00 p.m. en el aula 308 de la Facultad de Ciencias Sociales, con la asistencia de los siguientes miembros:

M.Sc. Mercedes Muñoz Guillén Decana de la Facultad de Ciencias Sociales, quien preside, Licda. Ana Cecilia Arias Quirós, Directora de la Escuela de Antropología y Sociología, Dra. Juanny Guzmán, Directora de la Escuela de Ciencias Políticas, M.Sc. Francisco Enríquez, Director de la Escuela de Historia, Dr. Domingo Campos, Director del Instituto de Investigaciones Psicológicas, Dra. Ciska Raventós, Directora del Instituto de Investigaciones Sociales, M.v.E.d. Marta Picado, Directora a.i. Escuela de Trabajo Social, Licda. Marieta Calderón Arguedas, Jefe Administrativa del Decanato.

Ausente con excusa

M.Sc. Patricia Vega, Directora de la Escuela de Ciencias de la Comunicación Colectiva,

Ausente sin excusa

Dr. Guillermo Brenes, Director de la Escuela de Geografía
Lic. Jaime Robert, Director Escuela de Psicología

Representantes estudiantiles presentes

Jimmy Cruz Jiménez, Escuela de Ciencias Políticas
Luis Ernesto Aguilar Carvajal, Escuela de Antropología y Sociología

AGENDA CONOCIDA

1. Discusión y aprobación del Acta No. 7-2000.
2. Aprobación y ratificación de permisos.
3. VI Congreso Universitario: (Discusión de propuestas de ejes temáticos y bases del Reglamento)
4. Participación de la Facultad en la feria de experiencias y productos de la ONG'S en Costa Rica. Propuesta.
5. Asuntos Varios

Se inicia la sesión a las 2:24 p.m.



Es Copia del Documento
Que Se Encuentra en Los Ar-
chivos Del Decanato de
FAC. CIENCIAS SOCIALES

La M.Sc. Mercedes Muñoz, da la bienvenida a la M.v.E.d. Marta Picado, Directora a.i, de la Escuela de Trabajo Social y a los representantes estudiantiles Jimmy Cruz de Ciencias Políticas y Luis Ernesto Carvajal de la Escuela de Antropología y Sociología.

ARTICULO PRIMERO: "Discusión y aprobación del Acta de la sesión ordinaria No. 06-2000".

La M.Sc. Mercedes Muñoz recuerda a los presentes los asuntos contenidos en esta acta.

Se somete a votación la aprobación del acta.

VOTOS A FAVOR	6
EN CONTRA	0
ABSTENCIONES	3 (por no haber estado presentes)
TOTAL	9

SE APRUEBA POR MAYORIA

ARTICULO SEGUNDO: Aprobación y ratificación de permisos de profesores (as) de la Facultad de Ciencias Sociales.

A. Aprobación de permisos

Escuela de Antropología y Sociología

Se conoce la solicitud de permiso sin goce de salario del profesor **Mario Alejo Sánchez Machado**, de la Escuela de Antropología y Sociología, del **03 de febrero al 31 de diciembre del 2001**, para concluir sus estudios de doctorado en la Universidad de Salamanca, España.

SE SOMETE A VOTACION

A FAVOR	9
ABSTENCIONES	0
EN CONTRA	0
TOTAL	9

SE APRUEBA POR UNANIMIDAD



[Handwritten signature]

Es Copia Fiel Del Documento
Que Se Encuentra en Los Ar-
chivos Del Decanato de la
FAC. CIENCIAS SOCIALES

Escuela de Historia

Se conoce la solicitud de **permiso con goce de salario** de la profesora **Claudia Quirós Vargas**, de la Escuela de Historia, del **01 de marzo al 08 de julio del 2001**, para realizar una pasantía, requisito indispensable para concluir con los créditos obligatorios del Doctorado en Historia, ésto con el propósito de visitar bibliotecas y archivos y recoger información relativa a su tema de tesis. La profesora Quirós tiene programado viajar a París y a España con el fin, además de reunirse con el Dr. Jean Piel (París 7) y con el Dr. Gumersindo Caballero en Sevilla, lugar este último donde realizará su trabajo de investigación en el Archivo General de Indias.

SE SOMETE A VOTACION

A FAVOR	9
ABSTENCIONES	0
EN CONTRA	0
TOTAL	9

SE APRUEBA POR UNANIMIDAD**B. Ratificación de permisos aprobados ad referendum****Escuela de Antropología y Sociología**

1. Se conoce la solicitud de **permiso sin goce de salario** del señor José Manuel Valverde Rojas, (profesor de la Escuela de Antropología y Sociología) del **01 de enero al 08 de julio del 2001**, para continuar con sus trabajos de investigación en México.

Con la aprobación de los miembros del Consejo Asesor y el visto bueno de la Directora de la Escuela de Antropología y Sociología se tramitó dicha solicitud ante el señor Vicerrector de Docencia, según oficio DFCS-1622-2000.

SE SOMETE A VOTACION

A FAVOR	9
ABSTENCIONES	0
EN CONTRA	0
TOTAL	9

SE APRUEBA POR UNANIMIDAD

Es Copia Fiel Del Documento
Que Se Encuentra En Los Ar-
chivos Del Decanato de la
FAC. CIENCIAS SOCIALES

2. Se conoce la solicitud de **prórroga de permiso sin goce de salario** de la señora Laura Cervantes Gamboa, (profesora de la Escuela de Antropología y Sociología) del **01 de enero al 16 de diciembre del 2001**, para continuar con sus estudios doctorales en la Universidad de Texas, Austin.

Con la aprobación de los miembros del Consejo Asesor y el visto bueno de la Directora de la Escuela de Antropología y Sociología se tramitó dicha solicitud ante el señor Vicerrector de Docencia, según oficio DFCS-1621-2000.

SE SOMETE A VOTACION

A FAVOR	9
ABSTENCIONES	0
EN CONTRA	0
TOTAL	9

SE APRUEBA POR UNANIMIDAD

Escuela de Ciencias de Comunicación Colectiva

1. Se conoce la solicitud de **permiso sin goce de salario por ¼ de tiempo** de la señora Carolina Carazo Barrantes, (profesora de la Escuela de Ciencias de la Comunicación Colectiva) del **26 de febrero al 5 de agosto del 2001**, debido a sus múltiples labores fuera de la Universidad.

Con la aprobación de los miembros del Consejo Asesor y el visto bueno de la Directora de la Escuela de Ciencias de la Comunicación Colectiva se tramitó dicha solicitud ante el señor Vicerrector de Docencia, según oficio DFCS-1654-2000.

SE SOMETE A VOTACION

A FAVOR	9
ABSTENCIONES	0
EN CONTRA	0
TOTAL	9

SE APRUEBA POR UNANIMIDAD



[Handwritten signature]
 Es Copia Fiel del Documento
 Que Se Encuentra En Los Ar-
 chivos Del Decanato de la
 FAC. CIENCIAS SOCIALES

2. Se conoce la solicitud de **permiso con goce de salario** del señor Carlos Villalobos Villalobos, (profesor de la Escuela de Ciencias de la Comunicación Colectiva) del **05 de febrero hasta el 31 de marzo del 2001**, para realizar una pasantía en la Universidad de Castilla, La Mancha, donde ofrecerá un curso sobre Narrativa Hispanoamericana del siglo XX. Esta actividad se inscribe en el marco de cooperación que mantiene esta Institución con la Universidad Española.

Con la aprobación de los miembros del Consejo Asesor y el visto bueno de la Directora de la Escuela de Ciencias de la Comunicación Colectiva se tramitó dicha solicitud ante el señor Vicerrector de Docencia, según oficio DFCS-054-2001.

SE SOMETE A VOTACION

A FAVOR	9
ABSTENCIONES	0
EN CONTRA	0
TOTAL	9

SE APRUEBA POR UNANIMIDAD

Escuela de Historia

1. Se conoce la solicitud de **permiso sin goce de salario** del señor **Arodys Robles Soto**, (profesor de la Escuela de Historia) del **02 de enero al 28 de febrero del 2001**, con el fin de continuar colaborando con el Centro Latinoamericano de Demografía, durante estos dos meses, en vista que durante ese tiempo no tiene responsabilidades docentes.

Con la aprobación de los miembros del Consejo Asesor y el visto bueno del Director de la Escuela de Historia se tramitó dicha solicitud ante el señor Vicerrector de Docencia, según oficio DFCS-1583-11-00.

SE SOMETE A VOTACION

A FAVOR	9
ABSTENCIONES	0
EN CONTRA	0
TOTAL	9

SE APRUEBA POR UNANIMIDAD



COPIA DEL DOCUMENTO
Que Se Encuentra En Los Ar-
chivos Del Decanato de la
FAC. CIENCIAS SOCIALES

2. Se conoce la solicitud de **permiso sin goce de salario** del señor **Arodys Robles Soto**, (profesor de la Escuela de Historia) del **01 de marzo al 08 de julio del 2001**, con el fin de concluir la colaboración que realiza actualmente en el Centro Latinoamericano de Demografía.

Con la aprobación de los miembros del Consejo Asesor y el visto bueno del Director de la Escuela de Historia se tramitó dicha solicitud ante el señor Vicerrector de Docencia, según oficio DFCS-078-2001.

SE SOMETE A VOTACION

A FAVOR	9
ABSTENCIONES	0
EN CONTRA	0

TOTAL	9
--------------	----------

SE APRUEBA POR UNANIMIDAD

2. Se conoce la solicitud de **permiso especial con goce de salario** de la señora **Elizeth Payne Iglesias**, (profesora de la Escuela de Historia) del **05 de enero al 08 de julio del 2001**, para realizar una pasantía en el Centre de Recherches Hitoriques de l'Ecole des Hautes Etudes en Sciences Sociales de París, Francia, requisito indispensable para concluir con los créditos obligatorios del Doctorado en Historia.

Con la aprobación de los miembros del Consejo Asesor y visto bueno del Director de la Escuela de Historia se tramitó dicha solicitud ante el señor Vicerrector de Docencia, según oficio DFCS-1633-2000.

SE SOMETE A VOTACION

A FAVOR	9
ABSTENCIONES	0
EN CONTRA	0

TOTAL	9
--------------	----------

SE APRUEBA POR UNANIMIDAD

3. Se conoce la solicitud de **permiso especial con goce de salario** de la señora **Carmela Velásquez Bonilla**, (profesora de la Escuela de Historia) del **05 de enero al 08 de julio del 2001**, para realizar una pasantía en el Centre de Recherches Hitoriques de l'Ecole des Hautes Etudes en Sciences Sociales de París, Francia, requisito indispensable para concluir con los créditos obligatorios del Doctorado en Historia.

Con la aprobación de los miembros del Consejo Asesor y visto bueno del Director de la Escuela de Historia se tramitó dicha solicitud ante el señor Vicerrector de Docencia, según oficio DFCS-1634-2000.

SE SOMETE A VOTACION

A FAVOR	9
ABSTENCIONES	0
EN CONTRA	0

TOTAL	9
--------------	----------

SE APRUEBA POR UNANIMIDAD

[Handwritten signature]
 Que Se Encuentra En Los Archivos Del Decanato de la
 FAC. CIENCIAS SOCIALES

4. Se conoce la solicitud de **permiso sin goce de salario** del señor **Iván Molina Jiménez**, (profesora de la Escuela de Historia) del **01 de febrero al 30 de junio del 2001**, con el fin trabajar en la publicación del libro "Cultura impresa y alfabetización popular en Centroamérica (1821-1950)", además, la redacción de un nuevo libro, sobre el desempeño electoral del Partido Comunista costarricense entre 1931 1948.

Con la aprobación de los miembros del Consejo Asesor y visto bueno del Director de la Escuela de Historia se tramitó dicha solicitud ante el señor Vicerrector de Docencia, según oficio DFCS-053-2001.

SE SOMETE A VOTACION

A FAVOR	9
ABSTENCIONES	0
EN CONTRA	0
TOTAL	9

SE APRUEBA POR UNANIMIDAD

Instituto de Investigaciones Psicológicas

1. Se conoce la solicitud de **permiso sin goce de salario** del señor **Mariano Rosabal Coto**, (profesor del Instituto de Investigaciones Psicológicas) del **01 de abril hasta el 30 de noviembre del 2001**, con el fin de prolongar sus estudios de Posgrado en la Universidad de Osnabrück, Alemania.

Con la aprobación de los miembros del Consejo Asesor y visto bueno del Director del Instituto de Investigaciones Psicológicas se tramitó dicha solicitud ante el señor Vicerrector de Docencia, según oficio DFCS-031-2001.

SE SOMETE A VOTACION

A FAVOR	9
ABSTENCIONES	0
EN CONTRA	0
TOTAL	9

SE APRUEBA POR UNANIMIDAD



[Handwritten signature]
 Es Copia Fiel Del Documento
 Que Se Encuentra En Los Ar-
 chivos Del Decanato de la
 FAC. CIENCIAS SOCIALES

Escuela de Psicología

1. Se conoce la solicitud de **permiso con goce de salario** del señor **Maritza Salazar Palavicini**, (profesora de la Escuela de Psicología) del **26 de febrero hasta el 16 de marzo del 2001**, para realizar un entrenamiento en el programa Eco-Village Training en Cluny Hill College, Escocia.

Con la aprobación de los miembros del Consejo Asesor y visto bueno del Director de la Escuela de Psicología se tramitó dicha solicitud ante el señor Vicerrector de Docencia, según oficio DFCS-052-2001.

SE SOMETE A VOTACION

A FAVOR	9
ABSTENCIONES	0
EN CONTRA	0
TOTAL	9

SE APRUEBA POR UNANIMIDAD

Escuela de Trabajo Social

1. Se conoce la solicitud de **permiso con goce de salario** de la señora **Emilia Molina Cruz**, (profesora de la Escuela de Trabajo Social) del **15 al 30 de enero del 2001**, para impartir el curso "Desarrollo Comunitario" en la Universidad de Jaén en España, en el marco del Programa de Cooperación Interuniversitaria, convocatoria 2001.

Con la aprobación de los miembros del Consejo Asesor y visto bueno de este Decanato se tramitó dicha solicitud ante el señor Vicerrector de Docencia, según oficio DFCS-024-2001.

SE SOMETE A VOTACION

A FAVOR	9
ABSTENCIONES	0
EN CONTRA	0
TOTAL	9

SE APRUEBA POR UNANIMIDAD



[Handwritten signature]
 Este documento de Documento
 Que Se Encuentra En Los Ar-
 chivos Del Decanato de la
 FAC. CIENCIAS SOCIALES

2. Se conoce la solicitud de **permiso sin goce de salario por ¼ de tiempo** de la señora **Emilia Molina Cruz**, (profesora de la Escuela de Trabajo Social) del **26 de febrero hasta el 31 de julio del 2001**, con el fin de dedicarse a otras actividades profesionales.

Con la aprobación de los miembros del Consejo Asesor y visto bueno de este Decanato se tramitó dicha solicitud ante el señor Vicerrector de Docencia, según oficio DFCS-030-2001.

SE SOMETE A VOTACION

A FAVOR	9
ABSTENCIONES	0
EN CONTRA	0
TOTAL	9



Este es un documento
 que se encuentra en los Ar-
 chivos del Decanato de
 FAC. CIENCIAS SOCIALES

SE APRUEBA POR UNANIMIDAD

ARTICULO TERCERO: VI Congreso Universitario: (Discusión de propuestas de ejes temáticos y bases del Reglamento).

La M.Sc. Mercedes Muñoz comenta que en el Consejo de Area del pasado 30 de enero le dedicó un amplio espacio a este tema, por lo tanto quiere hacer un llamado a los presentes para que comuniquen a los profesores y estudiantes, la información suministrada por la Comisión Organizadora del VI Congreso y lo discutido en ese Consejo.

Informa además, que en conversaciones con otros colegas, le manifestaron el interés en abrir un foro para referirse a problemas del área, de la facultad y del VI Congreso. Ella como coordinadora del área acogió la sugerencia y va a convocar a reuniones abiertas donde pueden participar docente y estudiantes en general, los jueves de 2:30 a 3:30 p.m., en el comedor de funcionarios de la Facultad, contigua a la Soda de Ciencias Sociales.

La Dra. Ciska Raventós comenta que hay muy poco entusiasmo referente al VI Congreso. Ella personalmente está de acuerdo con lo externado por el Lic. Jaime Robert en el Consejo de Area, en el sentido de que la falta de entusiasmo se debe a que el IV Congreso no tuvo ninguna trascendencia y el V se enterró. A lo anterior se suma lo dicho por el Dr. Róger Churnside sobre la forma como fue convocado el V Congreso, el carácter de las propuestas y las resoluciones, las cuales fueron tan diversas y dispersas que a fin de cuenta no se llegó a nada concreto.

Manifiesta que abrir un espacio de ideas y ejes temáticos para el VI Congreso, podría llevar por el mismo camino del V. Expresa que para participar ella en el VI Congreso, primero tiene que ver un balance sobre qué fue lo que pasó en los anteriores.

Informa que en conversación con uno de los miembros del Comité Organizador del VI Congreso, se le comunicó de una encuesta que se realizará para saber sobre ¿qué piensa?, ¿qué siente?, ¿qué percibe la gente?; y piensa que está relativamente clara la percepción de desgano, de falta de credulidad. La Dra. Raventós pregunta si de alguna forma se puede pedir que se haga una reflexión o una pequeña investigación, cuyo propósito sea hacer un balance para conocer sobre qué salió de cada uno de los congresos anteriores, cómo modificaron la Universidad. Esto serviría de insumo para pensar sobre cómo se va a enfrentar el VI.

El Dr. Domingo Campos informa que la Comisión Organizadora del VI Congreso, en efecto, le solicitó al Instituto de Investigaciones Psicológicas realizar una encuesta. Ellos lo que

específicamente quieren es conocer la percepción de la comunidad universitaria sobre la situación actual de la Universidad, con el fin de esclarecer mejor los ejes temáticos más pertinentes y coincidentes; y además conocer que esperan los diversos sectores de la comunidad de este VI congreso.

El M.Sc. Francisco Enríquez comenta que está muy presente en ellos la imagen del III Congreso, porque fue el que prácticamente generó una serie de cambios para la Universidad y en el cual se dio una participación democrática, amplia y muy coherente.

Además manifiesta que al recibir la convocatoria para el VI Congreso el se preguntó si existe realmente el clima idóneo para que se lleve a cabo. Opina que la idea de la M.Sc. Mercedes Muñoz de realizar foros abiertos le parece muy buena, no se debe presionar a la gente, se deben buscar mecanismos para motivar a la gente y crear instancias en que todos lleguen libremente a hablar de problemas generales de la Universidad. El considera que el conglomerado universitario ha caído en el individualismo extremo, cada cual promueve su proyecto de vida, su proyecto académico. Cree en esa instancia de abrir un lugar de discusión, hasta de un café, que sea una reunión semanal donde se generen algunas ideas.

La Dra. Raventós expresa que pasar del malestar que existe, a poder identificar los temas del VI Congreso, llevará mucho tiempo, para esto se requiere un proceso de maduración.

La Dra. Juanny manifiesta que le parece muy importante la iniciativa del foro, cree que una opción es aprovechar esas sesiones y que tanto los miembros del consejo asesor, los estudiantes como los directores de posgrado, asuman la apertura del debate, llevando temas de interés para discutir, y estos temas pueden generar nuevos debates que al final se resumirían en una ayuda memoria de las reuniones, con el fin de que luego salgan ejes temáticos que puedan presentar a la Comisión Organizadora del VI Congreso.

El representante estudiantil Luis Ernesto Aguilar comenta que a partir de este año el Consejo de Estudiantes piensa funcionar más como un grupo de discusión. De hecho, hay iniciativas en la Asociación de Estudiantes de Sociología para este semestre, piensan hacer un grupo de discusión de estudiantes y el primer tema que tienen de momento es el VI Congreso; entre las dificultades que han planteado es el poco tiempo que se tiene para hacer propuestas, más, tomando en cuenta que se está en período de vacaciones. Ellos se comprometen a trabajar en lo que sea necesario para presentar ideas; por ejemplo la idea de la Dra. Raventós de tener clara la importancia de los congresos anteriores es muy valiosa. Ellos no tienen la experiencia de un congreso, no saben en que han beneficiado o en que puede beneficiar.

La M.Sc. Muñoz informa que en el Decanato están a la disposición para que los fotocopien los documentos que han hecho varios colegas sobre el VI Congreso y temas relacionados con este asunto. Los autores de estos documentos podrían hacer una exposición corta de unos 15 minutos, que sirva para iniciar el debate en el foro.

La Licda. Ana Arias, comenta que ella no sabe si es apatía o desencanto lo que existe. Considera que en nuestras Unidades Académicas siempre hay iniciativas, propuestas, investigaciones, o sea hay una actividad permanente. A ella le da un poco de miedo hablar de apatía, porque alguna gente como que promueve este sentir.



Es copia del documento
que se encuentra en los Archivos
del Decanato de
FAC. CIENCIAS SOCIALES

El Dr. Domingo Campos comenta que en la Universidad en general, hay una serie de dificultades para establecer prioridades y para asumir responsabilidades sobre el establecimiento de éstas. Manifiesta que las personas que deseen quedarse trabajando los próximos 10, 15 ó 20 años, independientemente del congreso, deben ver qué hacen y deben establecer prioridades. Con congreso o sin congreso es responsabilidad de todos tratar de resolver los problemas comunes que tiene la Facultad.

Además, opina que una propuesta que se podría presentar es suspender el VI Congreso indefinidamente, mientras no se resuelva lo que pasó con el IV y V. Que se nos informe cuáles son los aspectos básicos del V y que pasen al VI Congreso.

La Dra. Juanny Guzmán propone que el foro sea una apuesta de la Facultad por la Facultad, es decir, que se realice el foro independientemente si se efectúa o no el Congreso. Opina que los documentos base se tengan, pero que no sean éstos los que abran el debate, porque son documentos muy generales de la Universidad. Considera que lo que nos permite discutir son los temas específicos. No es sobre el modelo académico o el modelo de investigación, no es sobre algo grande, es sobre los actores y los intereses de esta Universidad y entonces nos damos cuenta que realmente se piensa diferente entre todos y ahí si se puede definir unas tres propuestas. No es un pensamiento de la facultad sino de los actores de la facultad y que sea sobre temas puntuales y entonces se puede empezar a presionar ante las instancias universitarias, ante la Asamblea Colegiada que el área tiene este documento y que exigimos que se discuta, y poder empezar a visibilizar el descontento.

La M.Sc. Mercedes Muñoz le comenta que le parece muy bien lo que menciona sobre el descontento, éste va muy relacionado con la frustración por las cosas que suceden, por los acuerdos que se toman y luego no pasa nada, además, comparte la idea de no quedarse solamente en lo que es el Congreso. Considera que si el área se prepara posiblemente se pueda tener una posición más sólida y no ir a las reuniones como se va, como parte del montón.

El M.Sc. Francisco manifiesta que en este momento se tiene una gran presión sobre la institución, los medios de comunicación dicen: "La Universidad de Costa Rica cambia o sucumbe". Debe haber un cambio porque cómo es posible que la Universidad de Costa Rica con la infraestructura que tiene sea la única Universidad que está paralizada 2 ó 3 meses al año. El congreso no se debe ver sólo con las necesidades que normalmente se comentan en este consejo, se tiene que ver institucionalmente. Considera que se debe volver a los documentos anteriores, repensar que es lo que se quiere de la Universidad, qué es la Universidad, qué es una Universidad pública en el presente y qué era la Universidad pública en el pasado. Considera que se debe volver a la historia, se debe repensar la Universidad en un contexto histórico y salirse de estas unidades, porque es cierto los problemas se van a enfrentar con congreso o sin congreso.

El sabe que los colegas de Ciencias Económicas están trabajando y van a llegar con documentos coherentes sobre una reforma de la Universidad, al VI Congreso.

La Licda. Ana Arias manifiesta que un tema importante de discusión es cómo convencer a la población que los desastres no son naturales, ella piensa que en una Facultad como ésta donde hay varios proyectos de investigación, sobre desastres naturales, debe ser un tema que los convoque. No nos estamos preparando para un desastre como el del Salvador, si algo sucediera el país colapsaría y esto traería implicaciones, políticas, antropológicas, sociológicas, históricas en la sociedad, tenemos que estar legitimados a los ojos de la sociedad que son los que en última instancia los que nos mantiene aquí.

La M.Sc. Mercedes Muñoz opina que hay asuntos importantes que la comisión organizadora va a tener que planificar y son la logística y la metodología del VI Congreso. Porque una de las causas del fracaso en el anterior congreso es que se aprobaron ponencias que entraban en contradicción con otras.

Reitera que queda el espacio abierto los jueves de 2:00 a 3:30 p.m. iniciando a partir del 15 de febrero con reuniones cada ocho días. La convocatoria es abierta

ARTICULO CUARTO: Participación de la Facultad en una feria de experiencias y productos de la ONG'S en Costa Rica. (Propuesta).

La M.Sc. Mercedes Muñoz comenta que en días anteriores le llegaron documentos procedentes de una organización llamada ASEPROLA (Asociación de Servicios de Promoción Laboral). Ellos están invitando a participar en una feria en el mes de abril. Aclara que en ese mes está programada Semana Santa del 8 al 15 y la Semana Universitaria del 21 al 28. A continuación procede a leer la carta enviada por ASEPROLA.

La Dra. Juanny Guzmán considera que esta propuesta es importante, pero no tiene claro que ONG's se están invitando. Comenta además, que en Ciencias Políticas se hace una feria de embajadas en el marco de la Semana Universitaria. Manifiesta que sería muy importante si esta propuesta es de investigación, acción social y de proyección a la comunidad, que las ciencias sociales la apoyen en el marco de la Semana Universitaria.

El representante estudiantil Luis Ernesto considera que el problema que podría presentarse es un choque con actividades académicas, culturales, etc., programadas para la Semana Universitaria.

La Licda. Ana Arias comenta que para ellos sería un poco difícil comprometerse a organizar esta feria porque precisamente están en la organización de un congreso.

La Dra. Guzmán externa que ella podría hablar con los miembros de la Asociación de Estudiantes de Ciencias Políticas para ver si pueden apoyar esta propuesta y que un profesor miembro del Consejo Asesor se haga cargo de la coordinación.

La Dra. Ciska Raventós comenta que hay un interés político dentro de la Universidad de tratar de acercarse a las distintas ONG's. Todo el desarrollo de las ONG's es terriblemente disperso. Considera que a nosotros como científicos sociales nos interesaría saber y generar mecanismos de acumulación del conocimiento que generan las ONG's. En ese, sentido que acudan a nosotros no deja de ser interesante; el problema es organizar la feria para fechas tan próximas.

La Dra. Juanny Guzmán manifiesta que va a conversar con la profesora Victoria Naranjo, que es la coordinadora de la Comisión de Investigación de ASEPROLA, ella podría explicar con más detalle cuáles son las expectativas que se tienen, qué es lo que esperan de la Facultad y se podría ver si ella puede ser un puente entre la Universidad y las ONG's.

La Dra. Ciska Raventós comenta que la mayor parte del personal de las ONG's son profesores o estudiantes de la Facultad, especialmente los profesores de jornada parcial están muy vinculados con las ONG's. Considera que se puede pensar en algo menos complicado, por ejemplo podrían haber ciertos temas centrales como: la relación con la cooperación internacional, relación con las ONG's con participación social, relación ONG's universidad, ese tipo de temas podrían generar tres o cuatro mesas.

El M.Sc. Francisco Enríquez considera que la fecha ideal para esta actividad sería Semana Universitaria, en esta semana vienen niños de escuelas, estudiantes de colegios que normalmente se van a ver las ferias y exposiciones de otras Facultades porque toda esta área está muerta, a excepción de algunas actividades dispersas que se realizan. El opina que sería una gran oportunidad para realizar foros, debates y demás actividades, por lo que propone que se realice en la Semana Universitaria.

El representante estudiantil Ernesto Aguilar comenta que la Semana Universitaria tiene un tema y todas las actividades que se organicen tienen que ir bajo ese tema que es globalización y pobreza. El considera que el problema que habría es que por primera vez en mucho tiempo el Consejo de Estudiantes de Ciencias Sociales ha centralizado la organización de toda la semana, y que ya se tienen actividades programadas de mañana, tarde y noche, por lo que considera podrían haber problemas de espacio.

El estudiante Jimmy Cruz, coincide con lo expresado por el M.Sc. Enríquez en el sentido de que esto implicaría un cambio a las Semanas Universitarias pasadas, por el hecho de ver algo aquí porque siempre ha estado vacío, pero el CES ya se organizó y se trató de cumplir con ese objetivo. Considera que se podría buscar la manera de unir las dos actividades lo cual es un poco difícil por el espacio.

La Dra. Raventós propone que si los estudiantes pueden llevar esta propuesta al CES y preguntar si existe alguna posibilidad de coordinar las dos actividades, porque no se debe ver como algo que compite con el accionar de todos, sino que más bien se vincula y podría ser un fortalecimiento de las actividades.

Después de una amplia discusión sobre ciertos compromisos institucionales programados para el mes de abril, como son congresos, Semana Universitaria y Semana Santa, la M.Sc. Mercedes Muñoz propone que los estudiantes sometan a consulta este documento para ver en qué medida esta propuesta les puede beneficiar en la organización de las actividades que tiene programadas el Consejo Estudiantil y que lo comuniquen al Decanato. Por otro lado se pide a la Dra. Guzmán le consulte a la profesora Naranjo sobre este asunto. Si se llega a algún acuerdo se invitará al señor Mariano Jiménez y a Victoria Naranjo, a reunirse con nosotros.

ARTICULO QUINTO: Asuntos Varios

Ratificación Comisión Informática

La M.Sc. Muñoz informa que el M.A. Erick Hess le envió una nota donde le solicita el aval de este Consejo Asesor a la integración de la Comisión de Informática. Esta quedaría conformada de la siguiente manera:



Que Se Encuentra En Los Archivos Del Decanato de la FAC. CIENCIAS SOCIALES

ESCUELA DE HISTORIA

Juan José Marín

CENTRO DE INVESTIGACIONES EN AMERICA CENTRAL

Juan Carlos Vargas

ESCUELA DE PSICOLOGÍA

Marco Fournier Facio

ESCUELA DE CIENCIAS POLÍTICAS

Erick Hess Araya

ESCUELA DE COMUNICACIÓN COLECTIVA

Carlos Araya Rivera

ESCUELA DE ANTROPOLOGÍA Y SOCIOLOGÍA

Sergio Chávez Chávez

ESCUELA DE GEOGRAFIA

Rafael Arce Mesén

ESCUELA DE TRABAJO SOCIAL

Marcos Chinchilla Montes

INSTITUTO DE INVESTIGACIONES SOCIALES

Antonio Mchugh

INSTITUTO DE INVESTIGACIONES PSICOLOGICAS

Ileana Araya

DECANATO

Decana o Jefe Administrativa

RID

Marianella González

Francisco Lee

BIBLIOTECA EUGENIO FONSECA TORTOS

Marjorie Solano

CIDCAS

Carlos Cruz



Es copia fiel del documento
 que se encuentra en los Ar-
 chivos del Decanato de la
 FAC. CIENCIAS SOCIALES

A las 4:07 se retira el M.Sc. Francisco Enríquez

SE SOMETE A VOTACIÓN RATIFICAR LOS NOMBRES Y LAS SUGERENCIAS DE INCLUIR LA BIBLIOTECA Y EL CIDCAS EN LA COMISION DE INFORMATICA DE LA FACULTAD.

A FAVOR	8
EN CONTRA	0
ABSTENCIONES	0
TOTAL	8

A las 4:15 ingresa el M.Sc. Francisco Enríquez

Invitación al señor Rector Dr. Gabriel Macaya

La M.Sc. Mercedes Muñoz expresa que se tiene interés de invitar al Dr. Gabriel Macaya al próximo Consejo Asesor con el fin de exponerle los proyectos de la Facultad, los más importantes serían el proyecto de renovación de la parte eléctrica del edificio y el proyecto de desarrollo informático, los dos están estrechamente vinculados.

Invitación del Director de la Sede Limón

La M.Sc. Mercedes Muñoz les recuerda a los presentes que el Dr. Enrique Zapata, Director de la Sede de Limón invitó a los miembros del Consejo Asesor a realizar una visita a la Sede, las fechas probables serían 09 y 10 de marzo del 2001.

Cuadros del informe del Taller

Le recuerda que hay información pendiente por parte de algunas unidades con respecto a la información solicitada para hacer el informe de los talleres realizados el año pasado, al Vicerrector de Docencia.

SE LEVANTA LA SESION A LAS 4:20 p.m.

**M.Sc. MERCEDES MUÑOZ G.
DECANA
FAC. DE CIENCIAS SOCIALES**

**M.Sc. PATRICIA VEGA
SECRETARIA CONSEJO ASESOR
FAC. DE CIENCIAS SOCIALES**



Es copia del Documento
Que Se encuentra en Los Ar-
chivos del Decanato de la
FAC. CIENCIAS SOCIALES